

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 11

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 6 DE SETIEMBRE DE 1928

Número 2936

HEREDIA

Hoy a las 8 a. m. tuvo lugar una muy solemne misa de requiem por el alma de la buena niña Marina Cartín Paniagua, que llevó al templo Parroquial muchísima concurrencia de alumnos y alumnas de la Escuela Normal y otra parte de la sociedad herediana que no deja de lamentar la pérdida de esa niña virtuosísima y tan querida de todos por sus bellos dotes personales que le hacían como un marco a su persona, bella en todo. Esta ha sido otra ocasión para que su familia vea en ello el aprecio que se tomó por ese ser que nos dijo adiós y será motivo de consuelo para sus padres y hermanos en la tremenda amargura que han pasado.

Se repartió a los asistentes un simpático recordatorio orlado con el fotograbado de la linda Marina.

A las 3 p. m. de hoy también, fue el entierro de don Ricardo Castro Rojas, fallecido anoche.

Damos nuestro pésame a su familia, en particular a don Julio Sánchez, su esposa y a doña Rosita Sánchez de Ruiz.

Después de algunos días de estar en cama, ya se encuentra bien doña María Borges de Araya. Al consignar esta agradable nota nos alegramos de su mejoría.

Nuestro cura Monseñor Bena-

vides, según dictamen médico, ha entrado en un período de franca mejoría, noticia que a todos nos causa mucha satisfacción y alegría.

Se encuentran atacados del trancazo don Mauricio Benavides, está bastante mal; doña Ester Pacheco v. de Zamora y la señorita Eida Quesada Morales. Deseamos cuanto antes mejoren.

La señorita Nelly Zamora Pacheco, que guardó cama por la influenza se encuentra completamente restablecida, motivo por lo cual nos alegramos vivamente.

En estos días hemos tenido a Monseñor Volio al frente de la Parroquia por enfermedad de Monseñor Benavides.

Cada vez que dicho Monseñor Volio nos honra con su presencia es motivo de especial complacencia para nosotros los heredianos que muchísimo lo queremos por su cariño y desinterés que él muestra en todo lo que se relaciona por el bienestar de los feligreses heredianos. Ha prometido volver el próximo miércoles y preparar la celebración dignamente del primer viernes del mes actual, ya que nuestro cura aún guarda cama.

Que vuelva por esta tierra herediana el muy querido Monseñor Volio.

FAÑEZ

Setiembre 3 de 1928.

El cierre dominical

Por fin, don Cleto se decidió. A última hora parece que vetó la ley del cierre dominical de negocios.

Ni siquiera hizo la excepción para la capital, donde todo el comercio deseaba el descanso por higiene, por religión y por socialismo bien entendido, ya que todos necesitan descansar y cum-

plir con el precepto divino de la ley sinaica.

Trescientos dependientes esperaban el apoyo del Presidente y son otros 300 más desencantados de la actual política.

Significa esto que las provincias han vencido a la capital. Pero el gremio de empleados espera el resello para la legislación de 1929.

La Iglesia disuelve una Asociación

La Sagrada Congregación del Índice acaba de emitir un decreto sancionado por Su Santidad en que disuelve la llamada Sociedad de Amigos de Israel, por cuanto su manera de proceder está en

pugna con el espíritu religioso y la manera de sentir de los Padres de la Iglesia.

La Iglesia ha prohibido además publicar cualquier folleto o libro solidario a dicha Sociedad.

Poesías

Con este título acaban de publicar una selección de las mejores poesías del joven bardo don Fernando Centeno Güell un grupo de amigos, entre las cuales hemos anotado algunas de gran valor y solamente lamentamos que entre ellas venga incluida un nocturno que no tiene gran interés literario y que afea la obra, más que nada, por su poca moralidad. Es una nota discordante en una sinfonía agradable.

Hemos sabido que el joven poeta piensa publicar otro volumen de fondo religioso y católico, que será a no dudarlo un brote vigoroso de su ingenio poético.

Felicitemos al Sr. Centeno Güell y ojalá llegara a ser un escritor que se caracterizara por su criterio católico.

En honor del "Niño Artillero"

Ciudad México.—A iniciativa del Departamento de Educación de México contribuirán a una suscripción para erigir un monumento a la memoria de Narciso Mendoza, conocido en la historia de México como el «Niño Artillero», que en los días de la lucha por la independencia tuvo una conducta de lo más heroica.

El sitio elegido es la población Cuatla y se necesitarán diez mil pesos.

Sobre la Liga Cívica y las tierras de Saborío

Según leemos en nuestro colega, El Mundo, de la Habana, ha causado muy buena impresión en los centros cubanos la actitud asumida por la Liga Cívica en el asunto del cultivo de tierras y los extranjeros y al respecto el gran rotario inserta un largo cablegrama sobre este asunto nuestro.

Enfermos

El apreciable caballero don Prudencio Díaz Guerrero se halla sumamente enfermo.

Deseamos que Dios le restablezca lo mismo que a su hijo don Juan Díaz, ambos buenos amigos de la causa de la buena prensa.

Almácigo de café

de primera calidad, se vende en la finca de la Casa de Refugio. Entenderse con el encargado.

Vicente Jiménez

Radiogramas

La Prensa Americana y el Pacto de Kellogg

Washington, 5.—Todos los periódicos se refieren a la próxima ratificación del Tratado antibélico de Kellogg firmado en París el 27 del corriente, abordando con diferentes matices, los distintos aspectos que sobrevendrán en la discusión de las reservas o prerrogativas que se intente hacer comprender o definir dentro del espíritu de dicho Pacto.

El vuelo de los aviadores franceses

París, 5.—Los despachos procedentes esta mañana de Casa Blanca, no dieron cuenta de si los aviadores franceses Assolant y Lefebre regresaban o continuarían en su vuelo.

Según anteriores mensajes, los aviadores estaban decididos a continuar hasta la América del Sur vía Daker.

Llegó a Inglaterra el vapor que conduce los cadáveres de los súbditos que perecieron en un submarino

este puerto el vapor «Champion» escoltado por submarinos, portando los cadáveres de los súbditos que perecieron en el L-55 hace muchos años en el Báltico en tiempo de la guerra mundial.

Asociación Mundial de Trabajadores

Riga, 5.—La asociación de Trabajadores, envió sus delegados acreditados ante la Asociación General de Trabajadores de la Gran Bretaña a fin de firmar los estatutos particulares con que se va a organizar la Liga Mundial de Trabajadores.

Los salitreos demandarán al gobierno chileno

Santiago de Chile, 5.—Los dueños de territorios en los lugares salitreros, presentarán reclamación formar ante el Gobierno para que se defina la razón que le ha asistido para conceder 2 nuevas concesiones en las propiedades que ellos alegan pertenecerles.

Una ráfaga arrebató de la cubierta de un vapor a 3 marineros

London, 5.—Despachos recibidos por el almirazgo procedentes del vapor «Cambridge» en las inmediaciones de la Isla de... que tres desaparecieron cuando una intempestiva ráfaga levantó dos lonas tendidas sobre cubierta arrastrando a los tres marinos. Las sombras de la noche impidieron socorrerlos a tiempo.

Murió don Salomón Escalante

Tal la frase melancólica de ayer que circuló entre los vecinos de San Francisco de Paula. El noble anciano cuya vida fué un brillante cristal de honradez, de energía para el trabajo y de buen sentido catolicismo, bajó a la tumba al cumplir 86½ años.

Fué maestro hace unos 50 años—ingeniero—escritor católico y muy celoso ciudadano que supo honrar a Escasú su pueblo natal. Todo su tiempo principal lo dió a la Ingeniería Municipal de este cantón donde hizo muchísimos trabajos de planos y de edificios.

Ayer a las 15 horas fueron los funerales en la Iglesia de San Francisco, el santo a quien tanto homenaje dió y para quien tuvo sus modestos auxilios para construirla su iglesia.

Luego se repitieron las exequias fúnebres a las 16 horas en la Merced, y a las 17, bajo una fronda de flores, sus restos fueron conducidos al cementerio, y no obstante lo lluvioso de la tarde—la concurrencia fue extraordinaria.

Dios habrá sabido recibir con toda bondad su alma y derramar hoy sobre sus hijos y nietos el bálsamo santificante del consuelo.

MISAS

De novenario por el descanso del alma del que fué don

JOSEFINO CARVAJAL,

se celebrarán en el Seminario, Soledad, y Mata Redonda. Su añidada esposa doña Petronila B. v. de Carvajal e hijos, invitan a sus deudos y amistades a estos sufragios que terminarán con la misa solemne en la iglesia del Zapote, el miércoles próximo a las 8 ½ a. m. La asistencia a estos actos religiosos comprometerá la gratitud de la familia doliente.

Ardor político en los Estados Unidos

Mr. Pierre S. du Pont, multimillonario de Wilmington, Delaware, presidente de algunas compañías y persona de extensos prestigios nacionales, a pesar de su abolengo republicano, ha publicado un manifiesto adhiriéndose a la candidatura del gobernador Alfred E. Smith, de Nueva York, para presidente de los Estados Unidos.

He aquí sus manifestaciones: «Se me ha preguntado si intento respaldar al gobernador Smith para la presidencia de los Estados Unidos, y mi contestación, sin ambages ni rodeos, es rotundamente que sí. Cumpló un deber al explicar el por qué de esta resolución.

«Primeramente diré que nunca he sido hombre de votar por un único partido. Voté por el presidente Wilson, demócrata, aunque hasta entonces siempre le había dado mi voto al candidato republicano. En cada campaña electoral he estado más interesado en los planes y programas políticos de los partidos y en la personalidad del candidato a la presidencia, que en sus nombres; y creo que nadie votará inteligentemente sin esta convicción.

«Los programas de los partidos existentes han llegado a tener parecidos tan exactos, que se hace difícil escoger el mejor. Al hacerse la selección del candidato a presidente es que se opta por el gobernador Smith quedaría demostrada de nuevo la confianza del electorado; pues él ha sido elegido por cuatro veces primer magistrado del estado de Nueva York.

«Durante los últimos cien años solo, dos candidatos han podido disfrutar de un segundo término en la gobernación de Nueva York. Smith ha tenido la dicha de ser escogido varias veces por sus grandes habilidades como jefe ejecutivo del estado y en quien se puede tener suma confianza al entregarle la dirección de los destinos de la república.

«El sabrá escoger los que le ayudarán en su tarea presidencial y se rodeará de hombres capaces de rendirle los mayores y más eficaces frutos a su país. Es activo e intrépido y siempre está dispuesto a estudiar los detalles de cualquier acto que se le encomiende antes de ponerlo en vigor. Actuará sin prejuicios ni indecisiones en los momentos más precisos y necesarios para el bien de la nación.

«Alfred E. Smith ha tenido una larga experiencia de 25 años en la política activa de los asuntos de su estado. Fue vocal y presidente del comité legislativo de medios y arbitrios en 1911 y miembro de la comisión revisora de la constitución del estado en 1915. Tomó una parte principalísima en el

Pierre S. Du Pont, multimillonario, abandona el Partido Republicano y denuncia el oprobio de la Ley Seca.—Apoya la candidatura Demócrata porque Smith, dice, desde la Presidencia, corregirá los extraordinarios abusos prohibicionistas.—Alfred E. Smith goza de entereza de carácter

manejo del estado de Nueva York mucho antes de ser su gobernador. Este es el más importante de todos los 48 estados y su valuación es tan grande que sobrepasa a la que en 1828 tenía los Estados Unidos (la nación entera).

«En ninguno de los dos programas políticos, republicano y demócrata, se hace mención de coartar las libertades del pueblo ni de cambiar la constitución que nos rige. El único punto a discutirse es la enmienda al artículo XVIII de la constitución. Nueve años de experiencia han demostrado que la prohibición no prohíbe sino que induce a transgredirla. Las bebidas fuertes son adquiridas fácilmente y sus malos efectos se sienten en todas partes. El exceso alcohólico es aun mayor que antes y muchos se enriquecen sin escrúpulo con este sistema.

«El verdadero asunto a tratarse en esta lucha comicial envuelve a toda la nación. Muchos se preguntan si la maquinaria de

nuestro gobierno federal, que se acepta como hecha para ayudar a mantener las libertades individuales sin trabas ni cortapisas, puede, sin dificultad, sufrir cambio y desviársela de su verdadero cauce de una manera despiadada y repulsiva, imponiéndoles a nuestros ciudadanos, sin su directo consentimiento, las leyes secas que son odiosas a una minoría de poderoso respeto o quizás hasta a la misma mayoría electoral.

«Este asunto no ha sido mencionado por los partidos oficialmente; pero el gobernador Smith, antes y después de ser el candidato demócrata a la presidencia, ha estado en favor de que se modifique la prohibición. Yo creo que él intenta revisar el programa del partido demócrata en tal sentido. Las declaraciones anteriores de Smith a este respecto son más consoladoras que el afianzamiento de la ley seca reafirmado por el partido republicano.

«Aunque el presidente no pue-

de cambiar la constitución ni las leyes que rigen a los Estados Unidos, hay dos grandes deberes que pesarán sobre el futuro jefe del ejecutivo federal:

«Primero: hacer cumplir la ley seca sin contar con los suficientes recursos porque el congreso nacional no los ha querido conceder. Pero la forma de hacerlo no debería ser contraria a las leyes fundamentales del país y de la humana decencia. Matando inocentes víctimas sin darles tiempo a defenderse, barrenando las leyes de registro y embargo, manteniendo sitios de espionaje ilegales, empleando hombres que engañan a otros haciéndolos violar la ley para poderlos prender y encarcelar, gastando el dinero público en obtener pruebas de la transgresión de la ley seca, privando de libertad a infelices víctimas y otras muchas inmoralidades que el grupo de la prohibición ha estado utilizando, son actos censurables que deberían ser inmediatamente suspendidos. Hace nueve años que el partido

republicano ha podido corregir estos abusos y escándalos de la prohibición y no lo ha hecho.

«Creo que la administración del gobernador Smith trataría de ponerle coto a todas estas indignidades y de cualquier manera había que se enmendase la tal ley. Las informaciones oficiales prohibicionistas que se dan al público, son muy vagas e incorrectas. El presidente de nuestra nación puede insistir en que se publique la verdad.

«Segundo: el deber del presidente es informar al congreso federal de las condiciones generales del país y hacerle las recomendaciones del caso. El que crea que la prohibición es un experimento de carácter noble, seguramente que recomendará que ésta siga en efecto y ayudará a su cumplimiento.

«Yo creo y espero que Smith no solamente será partidario de la enmienda de la ley seca, sino que él propondrá el remedio eficaz para que con ella no se continúen coartando los derechos del pueblo.

«Si la constitución puede ser enmendada por medio de plebiscitos hechos por el pueblo directamente o si las legislaturas de los estados son las únicas que lo pueden hacer, es la cuestión que habrá de discutirse para que el asunto quede resuelto.

Opino que el gobernador Smith es el hombre para que, desde la presidencia de los Estados Unidos, con su entereza de carácter, corrija cualquier defecto necesario de la ley seca. El presentará al congreso federal las recomendaciones pertinentes para dejar solucionado definitivamente el problema de la prohibición.»

(La Plata Exchange)

Gran Fábrica de Café Molido y elaboración especial de Pastas de Fideos de superior calidad DEPARTAMENTO DE FERRETERIA

HIERRO para techo 28 G 8 pies; varilla redonda y de varios gruesos; llantas, ejes y bocinas para carreta; tornillos con luerca en varios tamaños y clases; hierro para forro de casas, roca, ladrillo, traslape, tabilla y piedra. ACERO en barras, carbón Kock, hierro liso negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves Yale; gran variedad de artículos de ferretería en contraluz Ud. visitando

LA COPA BLANCA
(RIVERA & Co.)

Casa establecida en 1893 = Teléfono No. 11. Apartado No. 21

— IMPORTANTE —
Acaban de llegar
Catres Americanos grandes y pequeños, pase a verlos
CEMENTO ALSEN en barriles; papel tapiz en bonitos colores de fantasía; pinturas blancas y de colores; surtido completo de Alabastine; alambre de cerca; arados de varios modelos.
Materia para Cloacas Tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc., todo de fabricación belga



INODOROS AMERICANOS
TANQUE ALTO Y TANQUE BAJO

COCINAS PARA LEÑA
Tres tamaños, a precios de ocasión




La casa que es garantía para el comprador
Almacenes al por mayor

El Purificador Indio del Dr. Winton

ha venido a salvar a miles de personas de tantas enfermedades que tienen su asiento en las impurezas de la sangre.

Granos, úlceras, nerviosidad, asma, debilidad de los órganos digestivos, erupciones, debilidad general, insomnio, y tantos otros trastornos del organismo se curan con este maravilloso específico.

Usado en combinación con el BALSAMO DE WINTON, es el tratamiento ideal en el Reumatismo y la Neuralgia.

Usado en combinación con el JABON INDIO DEL DR. WINTON, es sin rival en la curación de las afecciones de la piel.

En todas las Boticas de importancia consigue Ud. el PURIFICADOR INDIO del Dr. Winton.

Suelo! Suelo!

Cilladrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia

Apartado N° 20

Información Mundial

Londres y Marsella

Han quedado listos los preparativos para la inauguración de la línea aérea nocturna que comunicará a Londres y Marsella.

Buenos Aires

La población de Buenos Aires excede de dos millones.

Avances Egipcios

Los nacionalistas egipcios han conseguido dejar abolido el sistema medieval imperante en el Cairo, por el cual los asuntos judiciales de los extranjeros tenían que ser sometidos a jueces de su misma nacionalidad.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras
Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & C^o)

San José • Costa Rica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Santorial

Jueves 6.—Santos Fausto y compañeros mártires, Eugenio, mártir, Eleuterio abad, y Zacarías, profeta menor.

SAN EUGENIO, OBISPO Y CONFESOR

En el año 457 falleció San Deogracias, obispo de Africa, y a los veinticuatro años de vacante fué elegido obispo San Eugenio. Su virtud y celo por la fe dió tanta envidia a Cirilo, patriarca de la secta arriana, que persuadió al rey Hunerico que no convenía que Eugenio predicase la palabra evangélica en su Silla episcopal, ni que la oyese nadie vestido como los vándalos, para lo cual se ponían esbirros a la puerta de la iglesia, que prendían por la cabeza con garfos de hierro a las personas que con ropas vándalas iban al templo. El malvado Hunerico hizo apalear a los obispos católicos y después los desterró de sus diócesis, tocando a San Eugenio ir a los desiertos de Tripoli. Hunerico, consumido de rabia porque no podía ver la ruina de los católicos, al paso que una horrible hambre desolaba al reino, arrojó las entrañas por la boca. Le sucedió Gustabundo, quien, más compasivo, restituyó a San Eugenio a su Silla, falleciendo éste el año 101.

Turno a beneficio del Santuario Nacional de Ntra. Sra. de Los Angeles

Comisión de la provincia de San José

Aun cuando el turno ya se verificó el domingo anterior, las personas que tengan a bien contribuir con sus limosnas pueden enviarlas durante la semana en curso a doña Adela Herrán de González Viquez o bien a doña Sara Casal v. de Quirós.

Quiere Ud. lotes o casas

Búsqume que tengo algunas oportunidades. Pequeña casa con un $\frac{1}{4}$ de manzana y cañería a 300 metros de la Maternidad con servicio de cañería. Casas nuevas y lotes en Barrio México.

Macabeo Vargas

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277

Páginas sobre Bolívar

Por Octavio Castro S.

día para asistir él con su cuerpo de oficiales; pero no era exhibicionismo lo que se proponía Bolívar con tal acto; no, puesto que en muchas otras ocasiones su asistencia a la misa era privada; solo llegaba al templo para el oficio divino y solo regresaba a la casa de su alojamiento; siendo estas las mejores oportunidades para que su generosidad se manifestase pródiga con los pobres de la población, con las viudas, con los huérfanos de la guerra y con cuantas necesidades conocía a su paso; porque la pobreza y la orfandad conmovieron siempre el corazón de Bolívar; sus socorros, sus limosnas y auxilios oportunos y discretos para estos desgraciados, fueron una de sus más tiernas preocupaciones: *dar, dar siempre como Dios; ese fue su mayor placer.*

Parece raro que un hombre que llenaba de gloria el mundo con su fama y con sus triunfos; sobre quien pesaban las más grandes responsabilidades de un continente, sobre quien recaían los más graves problemas de la organización de los nuevos estados; los asuntos difíciles de la política, de la economía, del ejército y de todo, tuviera en medio de sus preocupaciones un espacio para pensar también en las miserias y angustias de los pobres necesitados, de los que tenían ham-

bre, frío y sed; razón tuvo el poeta para llamarlo en su canto *CABEZA DE MIL AGROS* porque en verdad nada faltó en ella, y hoy distribuye sus dineros propios entre estos y mañana le veremos entregar sus ricos óbolos a los hospitales, a los asilos, a las instituciones de caridad pública y las pías congregaciones católicas.

El sentimiento de caridad y de conmiseración al prójimo, fue en Bolívar tan hermoso, tan espléndido y tan grande como su alma misma; generosa y sensible a todas las más tiernas afecciones del espíritu.

XVII

Su noble generosidad

Muchas serían de seguro las páginas que podrían escribirse sobre este noble y alto sentimiento experimentado por el Héroe de América; por ese gigante admirable cuya figura y recuerdo se engrandece, cuanto más es el tiempo que nos separa de él; porque si Bolívar fué glorioso bajo cualquiera de los aspectos por los que se le estudie, no deje de serlo igual, al través de esta pristina y delicada virtud de la caridad y de la efusión de ternuras que su alma generosa experimentó por todas las desgracias que affigieron a sus compañeros, a sus amigos, a sus conocidos a sus compatriotas y prójimos en

general; a todos hubiera amparado y protegido, si tal cosa le hubiese sido dable; y los casos concretos que pudiéramos citar en estas cuartillas, serían muchos; todos rebosantes de la más pura emoción, porque la delicadeza de estos sentimientos tocan muy a lo hondo del alma, y tanto nos conmueven los dolores del que sufre una pena y pide pan, como la mano pródiga y generosa que le tiende con cristiana piedad y amor su amparo.

Cabe aquí que recordemos una anécdota interesante, porque pone de vivo relieve este noble sentimiento que aleató también el alma del Héroe, la caridad, la caridad cristiana, no la gélida, la hipócrita filantropía, que es a manera de su hija espúrea, sino la caridad de Cristo, que llora y se enternece cuando contempla los cuadros de miseria y se emociona cuando ofrece su dádiva piadosa, porque comparte aquel dolor que quisiera remediar. La caridad de Bolívar no tuvo límites, en todas partes se manifestó. La anécdota que nos ocupa nos revela como fué su espíritu de impresionable ante estas dificultades de la vida y sobre todo, nos pone de relieve también cuánto es el poder de la caridad y de la oración en los labios de la virtud y de la pureza.

Estando el Libertador en Villa de Leiva visitando la población, fue invitado a conocer el modesto y muy pobre Convento de las

Hermanas Carmelitas de aquel lugar, el 25 de setiembre de 1819, en donde las monjas del establecimiento le esperaban con gran regocijo y algunos pobres festejos en su honor.

Cuál no sería la sorpresa de Bolívar al contemplar la miseria y la suma estrechez en que vivían aquellas religiosas abandonadas del mundo; en remotos lugares, faltas de todos los medios y recursos para una vida sencilla, trabajando con verdadero ahínco en la educación de los niños pobres del lugar y en la confección de ropas ordinarias para el ejército; trabajo constante sin retribución alguna, porque este era su contingente para la guerra. Tal detalle conmovió el corazón del Libertador, listo siempre a derramar sus bondades en todas partes donde fuera menester y el hambre asomara su descarnada faz; y entonces, queriendo poner a salvo de esas miserias a las pobrecitas religiosas que tan noble y útil labor cumplían, le dirige al señor Vicepresidente de la República, Gral. Santander, la siguiente nota: «Excelentísimo Sr. Vicepresidente de las Provincias Libres de Nueva Granada: He visto en mi tránsito por esta villa el Convento de Nuestra Señora del Carmen y me he informado de la escasez y miseria a que están reducidas estas pobres religiosas por falta de fondos. Para aliviarlas he dispuesto que de la renta de agardientes de esta villa se les dé mensualmente cien pesos, entretanto restablecen sus rentas a un pie que pueda proveer a su subsistencia, y lo

participo a V. E. para su inteligencia y cumplimiento.»

Boltvar

Calcúlese cuál sería la sorpresa de las buenas monjitas al saber por los propios labios del Libertador, su inconformidad con aquel estado de ruina y su propósito de remediarlo tan pronto fuera posible y el Gral. Santander diese cumplimiento a su oficio.

Aquellas Hermanas, confundidas de tanta magnanimidad, confundidas de tanta nobleza en aquel *hombre de la guerra*, entre sollozos y alegrías ingenuas, contestan a Bolívar, y la Superiora dice: «Señor, cómo corresponder a tanta bondad de S. E. si somos tan pobrecitas; solo con nuestras oraciones podremos recompensar la nobleza de su corazón, para que Dios salve y proteja siempre la vida del Libertador y lo libre de las manos de sus enemigos.» A lo que Bolívar repuso sonriente: «Ese es suficiente pago, creo que yo soy el ganancioso, porque las oraciones de las humildes monjitas del Carmelo sí las escuchará Dios.»

Ahora bien, quién nos probaría en contrario, que las oraciones de estas ignoradas religiosas de la Villa de Leiva, que a tanta piedad movieron el generoso corazón del héroe, no fueron las que, por el poder sobrenatural de su oración libraron a Bolívar del puñal alevoso de sus enemigos y del crimen infame de Carujo, la noche trágica del 25 de setiembre de 1828, es decir, nueve años después exactamente de haberse desarrollado en la mo-

Boletín semanal de la Liga Religiosa Mexicana

Agosto 5.—El «Osservatore Romano», órgano semi-oficial del Vaticano, publicó en pasados días un artículo que por ser de particular interés, es reproducido por alguna revista americana, siendo, en lo conducente, del tenor siguiente: «A la persecución de los católicos por el Gobierno mexicano se ha añadido ahora el arrojar la responsabilidad de este crimen en la misma forma en que Nerón atribuyó a los cristianos el incendio de Roma». «Desde el primer anuncio de este horrible asesinato, el mundo no ha dejado de manifestar la reprobación con que todo espíritu honrado debe verlo. Pero, después de las reiteradas declaraciones del Presidente Calles, debemos volver a considerar el hecho. No es necesario decir que la Santa Sede y todos los católicos merecedores de este nombre reprueban y condenan la horripilante acción. «Obregón nunca demostró ser verdadero amigo de la Iglesia, especialmente en días recientes. Pero eso no importa. Ahora el Presidente Calles atribuyó públicamente el asesinato a la actividad clerical sin tener pruebas seguras. Apenas se cometió el crimen, la opinión pública lo atribuyó a otras personas que el Presidente conoce bien. ¿Cuáles son las pruebas en que Calles se apoya? Dice que el asesino llevaba un rosario y el retrato de un sacerdote que fué ejecutado. ¿Interrogó Calles al asesinado por medios ocultos? Porque parece que hace sus observaciones apoyándose en una base tal. «Por qué no se han publicado los documentos que Calles dice que fueron hallados sobre el asesino? ¿Dijo éste realmente que mató a Obregón para que Cristo pudiera reinar en México? Si lo dijo, ¿es esa frase de importancia individual, desde el punto de vista de su estado, o es de importancia general para todos los católicos de México? A menudo los bandidos han disfrazado sus fechorías con el grito de «Viva Cristo Rey». Y los soldados de Calles han gritado también esto al asesinar en masa

a los católicos indefensos en momentos en que abandonaban los templos. «La Santa Sede espera con calma el resultado del juicio, segura de que el Episcopado, el Clero y los verdaderos católicos aparecerán calumniados, pero segura también de que habrá que declararlos inocentes física y moralmente».

Agosto.—La policía de la ciudad de México ha llevado a cabo la captura de Carlos Castro que fué uno de los dinamiteros que en unión de Manuel Trejo, (quien, según se sabe, fué empleado de la Fábrica Nacional de Parque en la ciudad de México, y por tanto, miembro de la CROM,) colocaron las bombas de dinamita en la Cámara de Diputados. La policía dice haber descubierto, mediante las investigaciones practicadas, que el expresado Castro llevaba relaciones con José de León Toral, y que antes del asesinato del General Obregón, se le vió a ambos rondando por dicho local. Se hace notar que Castro en su primera declaración, aseguró que *no fué de orden religioso, sino político el móvil* que lo impulsó a obrar cuando colocó las bombas de que se ha hecho mención.

Agosto.—El General Amado Aguirre actual Gobernador del Distrito Sur de la Baja California, ha dirigido a los Gobernadores de los diferentes Estados de la República, una circular en la que se inicia la idea de que todos ellos pidan al P. Calles que continúe en el poder por dos años, haciendo, para ellos, ilegal aplicación de la reciente reforma constitucional que aumentó a seis años la duración del período presidencial. Tal iniciativa ha sido secundada ya por varios Gobernadores, entre ellos el Coronel Adalberto Tejeda, que acaba de ser electo en Veracruz, y que hasta hace unos cuantos meses desempeñaba la cartera de Gobernación en el gabinete callista, y el General Donato Bravo Izquierdo, Gobernador de Puebla.

Agosto.—Aurelio Manrique uno de los más connotados líderes obregonistas, en un vehemente discurso pronunciado en una numerosa junta de la Confederación de Partidos Obreristas, declaró que la persecución religiosa (tal como en diferentes ocasiones se ha afirmado por los católicos) no comenzó, realmente, en Febrero de 1926, sino a principios de 1925, cuando en la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo, se creó la Iglesia Cismática Mexicana, por iniciativa del Ministro Luis N. Morones, quien llamó a sus amigos inmediatos entre los laboristas, planeando que los obreros de la CROM asaltaran el templo de La Soledad, para ser puesto en manos del llamado Patriarca Pérez. A continuación Manrique aplaudió en su discurso el redondo fracaso de la proyectada iglesia cismática, calificándola de una farsa que desde su origen estaba condenada al ridículo y a desaparecer por su propia virtud.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existían órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarras epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio.

Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 — Pasaje Jiménez

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Prevenir es la verdadera ciencia

Vea con atención algunos números:

María Simona Bonilla cotizaba con \$ 0,50; pagó en total \$ 174,50. Sus deudos recibieron \$ 739,10.
Elena Araya de Brenes cotizaba con \$ 1,00; pagó en total \$ 18,00. Sus deudos recibieron \$ 950,25.
Presbo. Joaquín González cotizaba con \$ 3,00; pagó en total \$ 245,50. Sus deudos recibieron \$ 1757,75.
Rafael Herrera Vargas cotizaba con \$ 1,00; pagó en total \$ 148,00. Sus deudos recibieron \$ 1312,40.

La evidencia de los números lo convencerá a Ud. de lo útil, práctico y benévolo de esta institución. No pierda Ud. más tiempo: haga su ingreso hoy mismo. Proteja a su familia!

Pida referencias y prospectos en la Tesorería. Oficina Alberto Aragón. Frente Edificio Correos y Telégrafos.

Radiogramas

Accidente automovilístico

San Francisco, 5.—Ocho súbditos chinos perecieron en un accidente automovilístico esta mañana, resultando heridos 2.

Se descubre un nuevo complot revolucionario en Ecuador

Guayaquil 5.—Se ha descubierto un nuevo complot revolucionario para impedir la apertura de la Asamblea Constituyente ecuatoriana. Se han detenido muchas personalidades destacadas.

El sustituto del Presidente Leguía

Lima, 5.—Se señala como candidato a la Presidencia de la República para sustituir a Leguía al actual Ministro peruano en Río Janeiro, Sr. Maurtua.

Sobre el puesto semipermanente de España

Ginebra, 5.—La Mesa de la Sociedad de las Naciones ha acordado reproducir la petición de 1926 que formularon Berlín, Londres y París sobre el puesto semipermanente de España.

CAFE

(Frente al Seminario)

Ofrece a su numerosa clientela un variado surtido de confitería, refresquería, café, té o chocolate.

Lo atiende esmeradamente su dueño, habiendo salón para señoras.

El premio Nobel de este año

Stokolmo, 5.—El importe del premio Nobel se elevará este año a 955.000 francos. El fondo Nobel actualmente pasa de doscientos diez millones.

El Papa mejoradísimo

Roma, 5.—El Sumo Pontífice está mejoradísimo y ha reanudado las audiencias y paseos por los jardines del Vaticano.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA BENAVIDES

EL AGUILA DE ORO
ACABAMOS DE RECIBIR
Cacao en polvo
(esp. cial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Harina Lacteada Nestle
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Jemalt

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

Suscríbese a este diario

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA